



EL INTERIOR. Cuando nuestros escritores y poetas tocan el tema del campo ha sonado la hora del idilio. Allí, todo es paradisiaco, arrebatador. La dulce luz de la alborada, el agua cantarina del regato, la paz profunda de los campos, las copiosas cosechas, los juegos típicos, los bellos atardeceres... y como corona de todo, un cielo radiante de luz durante el día y cuajado de estrellas por la noche.

Ante cuadro tan encantador se explican las preguntas de muchos: "¿por qué esa gente deja el campo? ¿por qué se vienen a la ciudad? ¿por qué cambian la paz por la inquietud y el sosiego por el tormento?"

Las cosas cambian cuando se llega al contacto íntimo con la realidad. Los poetas y escritores con frecuencia no son más que soñadores. No retratan la realidad, pintan los paisajes de su imaginación. Hace poco estuvimos durante unos días en una población importante del interior. Llevaban más de cinco meses sin luz eléctrica; no tienen agua por más que el río pasa junto a la población, servicio médico escaso, pocas medicinas. Hambre y miseria por todas partes. Ese es el idilio y ese es el encanto.

¿Qué tiene de extraño que quieran escapar de ese tormento? Que vayan esos amantes del campo a sufrir el roce con la realidad, a sentir la punzada del cinife molárnico, el mordisco del sol ardiente, la escasez de todo y para complementarlo que echen raíces allí.

Durante varios días el Ministerio de Sanidad y Asistencia Social ha estado ofreciendo puestos bien remunerados en 17 poblaciones del interior. Los médicos no quieren ir al paraíso de los poetas. Breve es el problema. Mientras el interior no tenga las comodidades más imprescindibles de moral, higiene y bienestar nadie puede detener el éxodo de los campos. Menos con sueños de poetas.

EL PRIMER CONGRESO INTERAMERICANO DE EDUCACION CATOLICA se inaugurará en la ciudad de Bogotá el día 19 de Junio. Con singular placer hemos leído el programa en que se anuncian los temas de discusión, el objetivo y fines, y el esquema del Congreso.

La iniciativa oficial parte de la Jerarquía colombiana, que puede gloriarse de educar en las aulas de los colegios católicos dos terceras partes de los niños y jóvenes de su patria.

Encontramos por muchos capítulos oportuna y trascendental la celebración de esta asamblea, a la que van a concurrir educadores de toda América. Hemos visto pasar un insigne representante de Santo Domingo, profesor de la Universidad oficial y sabemos que de Venezuela han de asistir, entre otros, los RR. PP. Plaza y Barrera, colaboradores asiduos de SIC, en representación de las Arquidiócesis de Caracas y Mérida. Difícil sería encontrar un momento más propicio para el interdambio de ideas y decisión de comunes campañas que este instante preñado de preocupaciones que vive el mundo, y en especial América, en la aurora de la postguerra.

Esperamos además que nuestros representantes se fecundarán de las experiencias y ensayos, realizados en otros países, para ilustrarnos en el próximo Congreso de Educación, que el Ministerio acaba de anunciar para los días finales de este año, con sede en Caracas.

A nuestros representantes y a todos los educadores católicos que han de trabajar en la cultísima ciudad de Santa Fé de Bogotá nuestros votos porque su labor sea realista y eficaz.

TRANSPORTE. Demasiado bien ha salido de esta guerra nuestra patria, pues aunque se han sentido algunos defectos, sin embargo en comparación con otras naciones

hemos sido privilegiados. El transporte es uno de los renglones donde se ha dejado sentir más la influencia bélica. La escasez de muchas cosas y la carestía de otras se atribuyen en gran parte al transporte.

Algunos puertos están abarrotados de mercancías que se necesitan urgentemente a pocos kilómetros y no se pueden vender por falta de transporte. Los pasajes en las líneas de autobuses para el interior se disputan como las entradas para la Serie Mundial de Base - Ball amateur. Las colas que se forman en las líneas urbanas recuerdan la del cometa de Halley. No hay transporte; no hay cocheros. Sin embargo con un reparto más racional, con el aprovechamiento de carros que apenas se usan, con una vigilancia más estricta de la bolsa negra, creemos que se eliminarían muchos de estos inconvenientes. Habrá voluntad de atacar el mal en su raíz?

MONSEÑOR MARCOS SERGIO GODOY Obispo del Zulia, ha celebrado el vigésimo quinto aniversario de su consagración episcopal. Casi todos sus hermanos de episcopado se dieron cita en la ciudad del Lago para homenajearlo en tan venturosa fecha. La ciudad de Maracaibo, las autoridades supremas del Estado Zulia y todos los diocesanos se han esmerado en darle testimonios expresivos de su filial afecto.

El prelado zuliano ha recibido, como excepcional regalo, una rumbosa contribución de la ciudad de Maracaibo para garantizar la construcción del Palacio Episcopal en el antiguo cuartel de veteranos. Con tal ocasión el Presidente del Estado, Dr. Héctor Cuenca, pronunció un admirable discurso, lleno de sentido cristiano, patriótico y zuliano.

Creemos también muy oportuno el homenaje de la publicación de los pastorales del prelado en una hermosa edición, en la que falta sin embargo, un índice de materias, por más que hayan sido urgencias de la preparación del homenaje las que hayan motivado el olvido.

SIC se asocia gustoso a los homenajes que Mons. Godoy ha recibido merecidamente de sus hijos del Zulia y sus amigos de toda la República.

LA PRIMERA SEMANA INTERAMERICANA DE ACCIÓN CATÓLICA se celebrará en los primeros días de Julio en Santiago de Chile. Con el más sincero entusiasmo ha sido acogido en Venezuela el proyecto de su celebración. Sabemos que se proyecta la asistencia a ella de un Pre-

lado venezolano y representantes de todas las ramas de nuestra Acción Católica.

SIC se congratula muy particularmente de esta participación y espera poder informar de las conclusiones de la Semana en próximas ediciones.

CONFLICTO ENTRE EL COLEGIO DE MÉDICOS Y EL SEGURO SOCIAL. —

Debemos a la ambilidad de un ilustre médico, lector asiduo de SIC, la siguiente nota, que publicamos gustosos, pues hace luz en una materia escabrosa, de la que se trata de hacer demagogia.

"DOS ENTIDADES. — La Caja Regional del Seguro Social tomó la iniciativa de destituir a tres profesionales médicos que prestaban servicio en los consultorios del Seguro Social en el Litoral.

El Comité de Médicos del Litoral alertó oportunamente a la Directiva del Colegio de Médicos del Distrito Federal, haciéndoles saber que la destitución de los médicos había sido extraña por el procedimiento y porque no acataba lo establecido y convenido entre el Seguro Social y el Colegio de Médicos acerca de la estabilidad en sus puestos de los profesionales en servicio.

El Colegio de Médicos del Distrito Federal se apresuró a ofrecer al Comité, franco y decisivo apoyo moral y recabó del Seguro el envío de los expedientes, que previamente se hubieran levantado con anterioridad a la medida punitiva impuesta y pidió al mismo tiempo la reposición de los profesionales destituidos, porque consideró que no podría dictaminar acerca de la destitución, si la sanción de la Caja Regional era un hecho cumplido. Igualmente pidió a los profesionales destituidos que siguieran cumpliendo sus deberes y sugirió a los nombrados para reemplazarlos que no aceptasen los cargos, mientras el Colegio conocía el asunto y dictaminara en consecuencia.

La Caja Regional invitó al Colegio a enviar una comisión de su seno para que estudiara los expedientes, con la condición de que el Colegio permitiera encargarse a los nombrados, pero se negaba a reponer en sus puestos a los destituidos.

No aceptó el Colegio la invitación porque se le presentaban hechos cumplidos y sanciones ya ejercidas.

El Seguro efectuó una reunión para recabar de los profesionales que están a su servicio solidaridad con los procedimientos que había puesto en práctica, pero no encontró ambiente entre los médicos, quienes por mayoría conceptuaron que debía aceptarse la tesis del Colegio que había represen-

todo siempre ante el Seguro los intereses y la organización técnica de los servicios.

Efectivamente, con anterioridad a la iniciación del Seguro Social, fué el Colegio quien asesoró al Seguro en todo lo relativo a la organización y a los procedimientos que debían regir en los servicios médicos. Numerosas consultas, reuniones y discusiones previas habían tenido efecto entre la Caja Regional y el Colegio y en ellas había prevalecido siempre un franco y claro entendimiento; por parte de la Caja Regional, para actuar las directrices del Colegio y en éste, un concurso leal para la mejor realización del elevado propósito de la Ley del Seguro Social.

El Colegio convocó a los médicos a una Asamblea General de sus asociados para imponerles de las actuaciones y para conocer las decisiones que tuviera a bien tomar la mayoría

La sesión fué muy intensa por las exposiciones que se presentaron, y muy serena porque en todo momento los médicos hicieron gala de un criterio desapasionado y tranquilo, decididos a mantener el prestigio de la institución que los representa y a lograr la implantación del Seguro Social en la forma más adecuada al medio y a las conveniencias de tan excelente obra.

Después de una sesión que se prolongó hasta cerca de los tres de la mañana, habiendo principiado a los ocho de la noche, con asistencia de cerca de ciento setenta médicos se tomó la decisión, por mayoría, de respaldar al Colegio en su actuación, a fin de alcanzar o darle basamentos firmes a las dos instituciones que hoy representan el porvenir de la asistencia médica de un gran sector de la sociedad, el sector más urgido por servicios profesionales eficientes, y el porvenir de la medicina y de la profesión en el país

Con tales nobles objetivos decidieron los médicos seguir prestando su concurso a la Caja Regional, poniendo su mejor empeño en cumplir los reglamentos y esperar hasta un mes para una nueva reunión del Colegio que debía tomar decisiones, si el conflicto surgido no se había solucionado.

Los médicos se comprometieron a no aceptar entre tanto cargos, cambios ni ascensos como señal de que apoyaban al Co-

legio y eran solidarios con él en la tesis sustentada por la Directiva.

Ha surgido, pues, un conflicto entre dos instituciones a cual más serias, responsables y dignas del más leal y decidido apoyo para mejoramiento de nuestras relaciones de convivencia y para alcanzar un mayor nivel cultural y de salud entre las clases trabajadoras.

El conflicto es sustancial y de principios y tiene proyecciones de vasto alcance para el porvenir. Urge serenidad y una gran suma de moderación en las personas que representan los encontrados intereses.

Al Colegio de Médicos le interesa de modo vital poner a cubierto a los asociados profesionales de las veleidades y sentimentalismos de momento para que los servicios profesionales sean estrictamente científicos y decorosos. Al Colegio le exigen las normas de la ética profesional colocar a los servidores médicos en una situación de responsabilidad y de dignidad tales que en todo momento sientan el influjo de una entidad fría que les protege en sus derechos y les exige el cumplimiento de sus deberes.

A la Caja Regional le interesa mantener armonía en el núcleo de profesionales por medio de los cuales atiende los requerimientos de salud de los asegurados. Es de suma importancia, de vital interés para ella, que sean los médicos a su servicio personas responsables, convenientemente ilustradas y estrictamente morales en el cumplimiento de los deberes a ellos encomendados.

Sólo un estudio desapasionado de los acontecimientos y un imparcial dictámen podrán resolver una tensión de ruptura de esta naturaleza, en la cual están comprometidos la seriedad de los servicios de la Caja Regional y la estabilidad y responsabilidad de los profesionales médicos.

Desgraciadamente no han faltado informaciones tendenciosas, que han buscado encausar el conflicto hacia campos de orden social y político y han tratado de hacer aparecer en el gremio de médicos animosidad contra el Seguro al cual han servido siempre con lealtad y desinterés.

No dudamos que la Caja Regional, elevándose a planos de interés general se prestará a una solución de la cual derivará sólo ventajas y estabilidad".